



QUIÑENCO S.A.

Resultados de Quiñenco dan señales de normalización tras histórico desempeño de 2022

- **Al término del primer semestre, el holding reportó utilidades un 70,7% inferiores a igual periodo del año anterior, aunque superiores a los años previos a la pandemia.**
 - **El menor desempeño a junio se explica fundamentalmente por la normalización de las cadenas de suministro globales y su impacto sobre el resultado del principal activo de CSAV, la naviera alemana Hapag-Lloyd.**
 - **“Tras haber tenido un año 2022 excepcional, las empresas en las que participamos han mostrado una gran solidez, con resultados que reflejan un proceso gradual de normalización de los mercados”, dijo Francisco Pérez Mackenna, gerente general de Quiñenco.**
-

Santiago, 7 de septiembre de 2023.- Quiñenco reportó utilidades por \$505.107 millones al primer semestre de 2023, lo que representa una disminución de 70,7% en comparación al mismo periodo de 2022, año que culminó siendo el ejercicio de mayor desempeño de la compañía en sus 65 años de historia.

“Tras haber tenido un año excepcional, las empresas en las que participamos han mostrado una gran solidez, con resultados que reflejan un proceso gradual de normalización de los mercados”, explicó Francisco Pérez Mackenna, gerente general de Quiñenco. “El desempeño del holding al primer semestre sigue siendo superior al registrado en los años previos a la pandemia y al impacto que esta tuvo en el funcionamiento de la cadena logística global”, agregó.

El menor resultado del holding a junio se explica fundamentalmente por la disminución en el desempeño de Compañía Sud Americana de Vapores (CSAV) y su principal activo, su participación accionaria en la naviera alemana Hapag-Lloyd, en un contexto de regularización de las cadenas de suministro y una menor demanda por transporte en contenedores que se arrastra desde fines de 2022. Por su parte, Nexans, Banco de Chile, Enx y SM SAAM también disminuyeron sus contribuciones a las ganancias del holding en comparación con los primeros seis meses del año anterior, mientras que CCU informó a junio un leve repunte en su desempeño.

Además del resultado operacional de las compañías, a nivel corporativo se generó en abril de este año un impacto positivo producto de la venta de aproximadamente un tercio de la participación que Quiñenco mantenía en Nexans. Dicha transacción generó una ganancia de 119 mil millones de pesos.

“El ajuste de nuestra posición en Nexans, empresa que aumentó considerablemente su valor en los últimos años y en la que conservamos más de un 19% de la participación, nos permitió liberar recursos para nuevas inversiones estratégicas, como el aumento de capital en Enex que suscribimos en abril para impulsar su plan de inversiones, con foco en Estados Unidos”, comentó Francisco Pérez Mackenna.

Resultados por sector

En **transporte**, CSAV reflejó principalmente el desempeño de Hapag-Lloyd, que reportó una ganancia neta de US\$3.127 millones en el primer semestre de 2023, lo que representa una reducción de 66,9% respecto del mismo período en 2022. A nivel de industria, continuando con la tendencia observada a fines del año pasado, se redujo la demanda por transporte en contenedores y se observó una normalización de la cadena logística, llevando a menores tarifas promedio. Adicionalmente, CSAV registró un gasto relevante por impuesto a las ganancias al recibir dividendos desde su filial en Alemania.

En el sector **financiero**, Banco de Chile registró una disminución de 17,3% en su ganancia neta, debido principalmente a menores ingresos y mayores gastos operacionales. Los ingresos se vieron afectados en gran medida por la menor inflación en comparación con el primer semestre de 2022, a pesar de una mayor contribución de los depósitos a la vista. Adicionalmente, si bien las pérdidas crediticias esperadas se vieron afectadas por un deterioro general en la calidad crediticia, el gasto por este concepto bajó respecto del período anterior puesto que no se establecieron provisiones adicionales en el primer semestre del año en curso.

En **energía**, Enex creció un 19,0% en sus ingresos, aunque redujo su contribución a las utilidades del holding en un 68,3%, en gran medida debido al impacto desfavorable de la revalorización del inventario durante el período, producto de la tendencia a la baja registrada por los combustibles. Los volúmenes totales despachados en el primer semestre de 2023 alcanzaron 2,4 millones de metros cúbicos, creciendo un 1,5%.

En **servicios portuarios**, en tanto, el resultado neto de SM SAAM fue afectado por un menor desempeño de terminales portuarios y logística terrestre en las operaciones discontinuadas, principalmente explicado por un menor nivel de dinamismo en el comercio internacional. En remolcadores, en tanto, se registró un alza en el desempeño, impulsada por el crecimiento en las faenas realizadas y las nuevas operaciones adquiridas en Perú y Brasil. Cabe recordar que Quiñenco aumentó su participación en esta filial desde un 59,7% a junio de 2022, a un 61,0% al cierre de junio de 2023, y que el resultado al primer semestre no refleja la venta de las operaciones portuarias y logísticas de SM SAAM a Hapag-Lloyd, concretada el 1 de agosto.

En el sector **manufacturero**, la contribución de Nexans a los resultados del holding se contrajo un 59,6%, por efecto de la disminución en la participación de Quiñenco desde un 29,2% a junio de 2022 a un 19,3% a junio de 2023, además de la baja de 33,0% en la ganancia neta de la compañía francesa, que alcanzó los €132 millones en el semestre. Sin embargo, Nexans aumentó un 9,1% su desempeño operacional, impulsada por los segmentos de construcción e industria, con ingresos crecientes y eficiencias en costos. El segmento de generación y transmisión, en cambio, fue impactado negativamente por la salida de las actividades asociadas a telecomunicaciones y por retrasos en el incremento de la capacidad de la planta de cables submarinos de alto voltaje en EE.UU.

Finalmente, en el **sector bebidas** la ganancia neta de CCU aumentó 0,6% sobre el primer semestre de 2022. El segmento Vinos continuó enfrentando un escenario especialmente desafiante con una caída en volúmenes, particularmente en las exportaciones. Los segmentos Chile y Negocios Internacionales, sin embargo, tuvieron mejores resultados, gracias al impacto favorable de iniciativas de gestión de ingresos y eficiencias.

Con más de 65 años de trayectoria, Quiñenco es uno de los grupos más diversificados y globales de Chile, que, junto a los 74 mil trabajadores de sus filiales y coligadas, hace empresa y busca contribuir al desarrollo de todos los países donde está presente.

*A través de Banco de Chile, CCU, Nexans, Enx, CSAV y SM SAAM, Quiñenco aporta al progreso sostenible de las personas, trabajando con **excelencia, integridad** y **respeto**. Más información en www.quinenco.cl.*